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謹んで新年のご挨拶を申し上げます
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いくしかない｡誰かの持っているもの

さしが常に｢正義｣とばかぎらないから。

今年､私たちは､原発問題･消費税雑

の琳税問題･ＴＰＰへの参加の可ffi；

(どういう内容で参加するかも含む）

などの問題に対し､選択を辿られる年

になるかもしれない｡選択の迫られ〃

は様々で､選稚で民意を問うという形

もあれば､原発問題に対する裁判に参

加するかという形もありうる。

どう考えるか、これまでの芳え方が

揺らぐこともあるかもしれない。それ

でも､絶対に譲れない､変わっていけな

い点はある。(一部の)|';l氏を犠牲の上

に成り立つような政策に｢正義｣はない。

表紙の写奥のタツノオトシゴのよ

うに､周りに流されず自分の｢正義｣を

貫いて､正しい選択をしたと思える年

にしていこう｡
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う場合もあったのだ。

結果的に何が｢正義｣だったのかは

後111:の人が判断するしかないのだろ

う。大事なことは､今を生きている私

達が､今直而している問題について、

ｎ分なりの「'１２袋｣にかなった選択を

することである。そのために､何を雌

準に｢正義｣を判断するかというもの

さしを手にしておく必要がある｡何を

ものさしにして正義をはかるか、これ

は雌しい間辿かもしれない。だが､地

域住民を犠牲にして原発を作ること

や､鰹災からの復興に名を借りた琳税

に｢正義｣などあるはずがない｡何かお

かしいと心が感じたら、本当に正しい

ことなのかと''1分に問いかけ、自分の

頭で考えていく必要があるだろう。岐

初から万能なものさしなどないから、

自分で考えながら、ものさしを作って
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私が｢正義｣に憧れを抱いたのは､幼

稚閲のころが雌初だったと思う。その

頃の｢正義｣は､変身ベルトを身につけ

て、どんな怪人でもやっつける正義の

ヒーローだった｡小学２～３年生の

噸､湾岸戦争が起こった。テレビには

映lIIiiのような焔々 とした光が映し出

されていた｡多|';l籍箪がイラクを攻蝶

していると教えられた｡現実世界で、

今現在も戦争が起きていることにシ

ョックを受けた記憶がある。それで

も、当時は､戦争は｢正義｣が｢悪｣を倒

すための戦いだと｛高じていた。しか

し、そのうちに「どちらが正義でどち

らが悪」と簡iliには区別できないこと

や､｢正義｣と「正義｣が衝突せざるを得

ない場面があることを知った｡｢iIiIが

正義か｣についていろいろな考え方が

あり、それぞれに｢正義｣がある、とい

、

■みなさんといっしょに蝋境や社会のIHl腿を
砦え､紙1mを作っていきます＃，
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原発ゼロに向けて

1両一

縄 田 浩孝×田村責昭
(小倉東総合法律事務所弁護士）（日韓産党九州沖縄プﾛｯｸ輔所所長）

福岡の地からさよなら原発の声高く

田村：１１月1311のさよなら原発！福岡１万人集会､感動

的でしたね｡15000人の人波､しかも若い世代が火

勢！」>原発いらない電気は足りてる守ろういの

ち世界をかえよう）サウンドデモでは､｢おじさ

んテンポずれてるよ～｣なんていわれながら､実に楽

しかった｡まさに思想･信条･政党を超えて､いまや11：

論調裾でﾉjくされた7割のIKI此の脱原発の意思を、

ゆるぎない､継続的なものとして､今後の取り組みの

ノJとなる|II1i期的集会でした。

「１１．１３さよなら原発！福岡1万人集会」

集会後のデモ行進(田村さんブログより）

縄田：マスコミも大きく取りｋげざるをえませんでしたね｡し

かし脱原発がIEI民的なコンセンサスとなろうとして

いるときに､九州では､玄海原発はさらっと岬稼動、

野111総理は新たに原発を１０数堆蛸やし輸出を'1ｔ

界に公需する…｡屯力不足とあおり､足りなければ

経済が疲弊すると脅しをかける｡反街がないどころ

か､とにかく原発ありきで､情報は隠蔽･操作し､札束

で頬をひっぱたいて推進していく｡ここまできても､原

子力産業の行き詰まりを認めようとしない。

田村：そうですね｡しかし､政府が来年度までに決めるエ

ネルギー堆本政策は､｢ゼロからの視点｣で始めて

います｡だからこそ｢原発に航るな｣と､|Ifi雌が声を

上げ続けることが本J1に重要なのです。

縄田：放射能の怖さは､ま

さに｢みえない｣とい

うことです。「ただち

に影稗はない｣なん

て当然の前提で､た

だちになくとも､遺伝

子への彩郷､将来、

未来､孫子､Ｔ･年１１．

位での影響がまった

く予測できないところ

に､その怖さがあるのです｡空･海･土まさに根こそぎ

汚染して､いまだ､これから先､コントロールできる方

法を人知は持っていない。

田村:アカデミー尚短編ドキュメンタリー賞を受賞した｢チェ

ルノブイリハート｣を観ました｡'1i:故から１６年後ベラ

ルーシ共和国､まさにひとごとでない恐怖と悲しみ

に襲われます｡｢チェルノブイリハート｣とは､被爆地

で生まれているたくさんの心臓に穴の開いた子供

たちのことで､ゴメリ州では111状腺がんの発生率

は事故後１万倍に蛎

加したといわれます。

他にも奇形児､陳審

児の急期の現実が

あります｡「放射能と

の因果関係は明ら

かではない」との理

由から､治療も補償

も十分に行われてい

ません。

縄田：玄海原発なんてⅡ水一のポンコツ原発でしょう。

田村：そもそも狭いところに4基もあって､１号-機は36年が

経っていて爆発してもおかしくないという学者もい

る｡３８･機はプルサーマル発咽､４号機は１０月に人

為トラブルで自然伸11食した原ｆ炉です｡玄海でひと
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たび苛酷1『故があれば､被祥は福島の比ではあり

ません。

縄田：しかし､補助金漬けの地元は原発なしには財政的

に¥'ifしい｡駐留米軍の堆地間腿も同じだと思うんで

すが､こうした負のスパイラルにはまっている自治体

はどうしたらよいのでしょうか。

田村：原発は国策です｡だから国が施策を変えれば原発

はなくなる｡その後のrI治体運営をどうするかは､そ

の地域の住民が選び取る、'|治｣の問題でもある

のです｡自然エネルギーへの転換や新たな産業の

掘起しは､原発との訣別を決めたときに初めて､動き

始めるものです｡その巾に取り込まれている間は前

には進みません。福島県は県内のすべての原子炉

を廃炉にする方向です｡カネよりいのち､いのちのた

めの知恵が大堺なのです。

九州を原発ゼロ１

自然エネルギー発電への転換一番乗りに！

縄田：では具体的に｢|然エネルギーは､どんなIIJ能性があ

るのでしょうか。

田村：高知と愛媛の間にある梼原という4000人くらいの小

さな'''1が今､''1然エネルギーで全|玉lから注Ⅱされて

います｡私も視察してきましたので､詳しくはブログ

（2011.10)をご覧ください｡その１１．能性にわくわくし

／

ますよ。九州は自

然エネルギーの宝

庫です。瓜ﾉJ地

熱､太陽光､潮流、

バイオマス…九州

でもたくさんの研

究軒･技術群がす

太陽光､中小水力､地熱蕊風力･･･

自然工事ルギー⑳可能性は

量⑪這kW直Ｉ上省鑓表，

=砥力供給能力約１回⑪倍
=原発54基の発氾能力の４画倍

たむら

田村
たが あ き

責昭さんのブロフィーール

玉

隙

風レンズ風車

縄田

ばらしい成果を既に上げています｡九州大学で開

発された､刺い風でも高出力が見込める風ﾉJ発竃

システム｢瓜レンズ瓜'|〔｣は､実証実験が博多湾で

始まっています｡原子力は経済的でないことが明ら

かになるil1で､原発を作っている企業も一方で|‘|然

エネルギー産業に力を入れ始めています｡企紫は

必ず儲かる方向にシフトしていきますから。

:原発の問題はまさに人の生存の根源にかかわる問

題です｡その意味で｢原発なくそう!九州玄海訴訟」

には事務所として取り組んでいかなければならない

と思います。

:私も市民原摺iの－１１になりました｡様々なアクション田村：私も市民原皆の一興になりました｡様々なアクション

を迦じて､原発ゼロ社会を一'１も早くつくりたいです

ね。

１

１９６１年生まれ｡北九州市議会議員を2期８年｡九州沖縄比例ブロックから国会を目指して活動中(次が3回目)｡２０１１年春、

福岡県知事選挙に出馬し健闘｡焼酎アドバイザー､温泉入浴指導員の肩書きも持つ｡細マッチョめざして筋トレ中｡小倉北区霧

ヶ丘在住【ブログ】http://tamu｢aair-niftycom/１９６１／（田村責昭で検索）

､●メッセージ●・

「政権交代から2年以上がたちました｡｢生活者が主役｣といいながら､民主党政権で暮らしがよくなったとの

実感があるでしょうか｡相変わらず聞こえてくるのは､消費税増税と社会保障のいっそうの後退です｡普天間墓

地の問題も自公政権の時となんら変わらず､今度はTPPで国民の食料も医療も雇用もみんなアメリカの利益

ために差し出してしまおうというのです｡とんでもありません｡閉そく感ただよう政治社会､将来への不安…２

大政党制の行き詰まりを打開する上で決定的なのは､財界主権から国民主権に切り替えることです。

平和で命が大切にされる世の中はみんな願い－ならば､日本国憲法の実践です｡２０１１年､国民の変革
への願いを背負って､ひき続き九州沖縄からがんばります。
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